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♥
 EDITO 
APPROFONDIR MEDJUGORJE (30 TEXTES PERSONNELS) 
     
Hvaljen Isus i Marija !
Loués soient Jésus et Marie !
     
Quand on commence à mettre en pratique les recommandations que la Sainte 
Vierge nous a données à Medjugorje, on le fait sans trop chercher à comprendre le 
sens de ces recommandations. On le fait simplement parce que la Mère de Dieu 
nous l'a demandé.
Et puis, au fil des années, on peut avoir le sentiment que l'on comprend un petit peu 
mieux la signification de certaines choses : la prière des 7 "Notre Père", l'importance 
de la prière à genoux, l'importance de prendre la croix dans ses mains...
On a également l'impression que l'on comprend mieux le sanctuaire et ce qui s'y 
passe : qui sont les voyants, ce que nous disent les phénomènes surnaturels...
Pour la plupart d'entre eux, les articles de ce PDF ne contiennent pas d'informations 
(au sens fort du terme) sur Medjugorje. Ils sont surtout des méditations et des 
réflexions personnelles dans lesquelles j'ai essayé d'exprimer des choses qu'il me 
semble avoir comprises (mais qui mériteraient d'être beaucoup plus approfondies).
Bien évidemment, nous avons tous des sensibilités différentes. Aussi certains articles
parleront peut-être plus à certains lecteurs qu'à d'autres...
En tous les cas, c'est avec une grande joie que je vous laisse ces textes. Prenez-les 
comme une tentative personnelle (et très imparfaite !) d'approfondir Medjugorje.
Bonne lecture à toutes et à tous !
     
RV

     
Accès rapide (Ctrl + clic gauche)
a)-Sommaire et accès rapide >>
b)-Approfondir Medjugorje (30 textes personnels) >>
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A
LES APPARITIONS

     
Apparitions
A1-L'IMPORTANCE DES APPARITIONS DE MEDJUGORJE
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 31 octobre 2005.
Titre original : "Lourdes, Fatima et Medjugorje sont les trois épisodes d'un même 
film".
     
Un lien vraiment très étroit unit Lourdes, Fatima et Medjugorje.
Si vous me le permettez, je distinguerai deux points : les voyants et les apparitions.
     
1-Les voyants.
En ce qui concerne les voyants, tout d'abord, il est intéressant de noter que le 
nombre de filles et de garçons a été chaque fois multiplié par deux.
Voyez plutôt :  
a)-Lourdes : 1 fille (Bernadette).  
b)-Fatima : 2 filles (Lucia et Jacinta) + 1 garçon (Francisco).  
c)-Medjugorje : 4 filles (Vicka, Mirjana, Ivanka, et Marija) + 2 garçons (Ivan et 
Jakov).  
     
On a vraiment l'impression, en considérant ces chiffres, qu'il y a eu une 
"progression", avec le temps; comme une sorte "d'évolution logique".
     
2-Les apparitions.
Au niveau des apparitions, ensuite, et notamment au niveau du moment de la 
journée où elles ont eu lieu, une chose encore plus curieuse apparaît.
Regardez :  
a)-Lourdes : le matin.  
b)-Fatima : vers midi.  
c)-Medjugorje : le soir.  
     
On a le sentiment, en constatant cela, que les trois sanctuaires couvrent l'ensemble 
d'une journée. Un peu comme si la Vierge avait voulu nous dire : "Voilà, tout ce que 
Dieu m'a demandé de vous enseigner a été dit dans ces trois endroits. Maintenant, 
la boucle est bouclée. Vous avez entre les mains tous les outils dont vous avez 
besoin. C'est désormais à vous d'agir." 
     
Tout cela est très étonnant, vous ne trouvez pas ?
Je précise, au passage, que la dernière remarque (celle qui concerne le moment de 
la journée où les apparitions ont eu lieu) a été faite par Don Luigi Bianchi, un 



spécialiste de Fatima, dans un livre intitulé : "Fatima-Medjugorje, deux étapes sur le 
chemin du salut" (aux éditions du Parvis).
Son observation a également été reprise par Geneviève Esquier dans un éditorial du 
journal "L'homme nouveau" au printemps 98.
     
     

B
LA PRIERE

     
Prière
B1-L'IMPORTANCE DE LA PRIERE INCESSANTE (1)
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 24 mai 2014.
Titre original : "La vie est un manège".
     
Quand un enfant fait un tour de manège et que, tout en tournant, il cherche à 
regarder les gens qui se tiennent debout sur le bord, alors il voit leurs visages défiler 
très vite et cela peut lui donner mal à la tête.
     
Par contre, s’il porte son regard sur le cheval de bois sur lequel il est assis, ce 
sentiment d’étourdissement s’arrête immédiatement et tout se stabilise dans son 
esprit.
      
Le samedi 18 octobre 2014, dans l'émission "Danse avec les stars", la célèbre 
danseuse Marie-Claude Pietragalla a dit ce qu'il fallait faire pour ne pas être pris de 
vertige quand on dansait une valse : "Il faut fixer un point précis autour de soi".
     
Je crois qu'il en va de même dans la vie. Quand un homme monte sur le "grand 
manège" de la vie et que, tout en tournant, il regarde ce qui se passe autour de lui, 
alors il peut très vite avoir le tournis.
     
Par contre, s’il fixe son regard intérieur sur Jésus et s'il se met à prier de manière 
incessante, ce sentiment de vertige cesse sur le champ et le calme se fait à 
l’intérieur de lui.
     
Prière
B2-L'IMPORTANCE DE LA PRIERE INCESSANTE (2)
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 30 octobre 2013.
Titre original : "Prière pour l'instant présent".
     
Seigneur,
Peu importe si mes années sont comptées...
Tu m’appelles à Te chercher en ce jour.
     
Peu importe si mes jours sont comptés...
Tu m’appelles à Te chercher en cette heure.
    
Peu importe si mes heures sont comptées...
Tu m’appelles à Te chercher en cette minute.
     
Peu importe si mes minutes sont comptées...



Tu m’appelles à Te chercher en cette seconde.
     
Seigneur,
Quand je Te cherche dans l'instant présent, le temps n'a plus vraiment d'importance, 
pour moi. Chaque seconde de ma vie a un parfum d’éternité. 
     
Prière
B3-PRENDRE LA CROIX DANS SES MAINS
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 9 avril 2015.
Titre original : "Prendre la Croix dans ses mains".
     
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous demande assez régulièrement de prendre la 
croix dans nos mains.
Dans son message du 25 mars 2015, par exemple, elle nous dit : "Soyez forts dans 
la prière et, la croix en mains, priez pour que le mal ne vous utilise pas et qu’il ne soit
pas victorieux en vous".
     
Cette recommandation de Marie me fait penser à ces paroles de Jésus : "De même 
que le sarment ne peut pas porter du fruit par lui-même s'il ne demeure sur la vigne, 
de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. Moi, je suis la vigne, et 
vous, les sarments" (Jean 15, 1-8).
     
En nous disant ces mots, Jésus veut nous faire comprendre que nous devons être 
greffés sur lui, et ce afin de devenir "un" avec lui.
Or, comment faut-il s'y prendre pour être greffé sur Jésus ? L'Eglise nous offre 
beaucoup de moyens pour cela : la Messe, la Confession, le Rosaire, le jeûne 
alimentaire, la Bible...
     
Mais il existe un moyen particulier qui permet à l'adjectif "greffé" de prendre tout son 
sens. Ce moyen, c'est de tenir la croix dans nos mains. En effet, quand nous faisons 
cela, nous sommes alors greffés au bois de la croix comme le sarment est accroché 
à la vigne. Nous devenons en quelque sorte une "branche" de cet "arbre" qu'est la 
croix. Et c'est alors que Satan ne peut rien contre nous. 
     
Prière
B4-PRIER A GENOUX 
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 21 novembre 2011.
Titre original : "Prier à genoux".
     
Les guitaristes ont toujours les ongles de la main droite très longs (cela leur permet 
de mieux pincer les cordes pour faire leurs arpèges) et ceux de la main gauche très 
courts (cela leur permet de mieux plaquer leurs accords).
     
Un ami guitariste m'a dit un jour que lorsqu'il avait commencé à jouer de la guitare, 
les ongles de sa main droite se cassaient très fréquemment. Ils n'étaient pas encore 
assez solides pour résister très longtemps aux chocs répétés avec les cordes de 
l'instrument. Il avait également de gros problèmes avec le bout des doigts de sa main
gauche qui étaient toujours en sang et le faisaient atrocement souffrir. Un véritable 
martyr !
     



Puis, un jour, l'habitude aidant, ses ongles se sont fortifiés et la peau de ses doigts 
s'est raffermie, si bien qu'il a pu jouer de merveilleuses mélodies.
De la douleur a jailli la beauté !
 
A Medjugorje, la Vierge nous demande souvent de prier à genoux.
Pour peu que l'on soit mince ou que l'on ait les genoux un peu anguleux, prier à 
genoux peut être une véritable torture. Et je ne parle pas du moment où il faut se 
relever : ça peut virer au cauchemar. Dans ce cas, notre prière n'est pas quelque 
chose d'agréable. C'est une plainte constante.
     
Pourtant, si l'on persévère malgré la douleur parfois intense, on finit par découvrir 
une chose vraiment extraordinaire : au fil des mois et des années (le processus est 
extrêmement lent), la peau se durcit au niveau des endroits sensibles des deux 
rotules, formant ainsi autant de petits "coussinets de chair" qui font que la position à 
genoux devient très confortable. A tel point que l'on peut même finir par se sentir plus
à l'aise pour prier lorsque l'on est à genoux que lorsque l'on est assis.
De la souffrance jaillit alors la louange !
 
Prier à genoux, c'est certain, est une école. C'est une véritable école de vie qui nous 
enseigne qu'il ne faut pas avoir peur des douleurs les plus intenses. Avec le temps, 
Jésus nous aide à les apprivoiser et à les maîtriser, et il en fait toujours sortir quelque
chose de merveilleux.
     
Il est dommage que les agenouilloirs en mousse connaissent un tel succès à 
Medjugorje, actuellement. En effet, on peut se demander s'ils n'empêchent pas les 
gens de faire l'expérience que c'est en passant par la Croix que l'on finit par 
découvrir les choses les plus belles !
     
Prière
B5-LA PRIERE DES 7 "NOTRE PERE"
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 7 octobre 2013.
Titre original : "La prière des 7 Notre Père".
     
A Medjugorje, chaque soir après la Messe, les fidèles récitent la prière des 7 "Notre 
Père" : 1 Credo suivi de 7 "Notre Père + Je vous salue Marie + Gloire au Père".
     
Voici, à mon avis, l'un des sens possibles (peut-être) de cette prière :
Le "Notre Père" tel que Jésus nous l'a appris est une prière qui nous ramène au 
présent : "Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour".
Le "Je vous salue Marie", pour sa part, est une prière qui élargit notre regard et nous 
permet d'embrasser toute notre vie : "Maintenant et à l'heure de notre mort".
Le "Gloire au Père", quant à lui, est une prière qui nous ouvre à l'éternité : "Comme il
était au commencement, maintenant et toujours, et dans les siècles des siècles".
     
A partir de là, j'ai le sentiment que si Marie nous demande de répéter ces trois 
prières sept fois de suite, c'est pour que le temps et l'éternité "se mélangent", d'une 
certaine façon, et pour qu'ainsi on ait le sentiment que le Ciel "descend" sur la terre.
Autrement dit, c'est un peu comme un moyen que la Vierge nous donne pour que 
nous puissions vivre progressivement cette célèbre phrase de Saint Irénée : "Dieu 
s'est fait temporel afin que nous, hommes temporels, nous devenions éternels".



Prière
B6-PRIER LE ROSAIRE CHAQUE JOUR
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 26 août 2011.
Titre original : "La Vierge nous demande de prier le Rosaire complet chaque jour".
     
La Vierge de Medjugorje nous demande de prier le Rosaire complet chaque jour 
(c'est à dire : les mystère joyeux, les mystères douloureux et les mystères glorieux).
     
C'est très bien, au début, de commencer en priant simplement un chapelet quotidien.
Cela permet d'avancer progressivement, "en douceur".
Mais j'ai le sentiment qu'il ne faut pas en rester là.
     
Quand on récite uniquement un chapelet par jour, en effet, c'est un peu comme si on 
faisait un repas "incomplet" (d'une certaine manière). Autrement dit, c'est un peu 
comme une personne qui, à chaque repas, mangerait soit l'entrée, soit le plat 
principal, soit le fromage et le dessert (et ce en variant en fonction des jours).
Je n'irais pas jusqu'à dire que l'on est "mal nourri" si l'on ne prie qu'un chapelet 
chaque jour (car un seul chapelet est quelque chose d'extrêmement important), mais 
il me semble que l'on mange plus équilibré quand on dit un Rosaire complet.
     
Prière
B7-LES MYSTERES LUMINEUX DU ROSAIRE (1)
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 26 avril 2012.
Titre original : "La Vierge de Medjugorje avait-elle prévu l'institution des mystères 
lumineux du Rosaire ?"
     
Le Pape Jean-Paul II a institué les Mystères Lumineux du Rosaire en octobre 2002, 
et ce dans sa Lettre Apostolique "Rosarium Virginis Mariae" ("Le Rosaire de la Vierge
Marie").
En lisant certains messages de Medjugorje, j'ai comme le sentiment que ces cinq 
Mystères Lumineux étaient dans le plan de la Vierge depuis déjà bien longtemps.
Voici pourquoi :
 
1)-Le 8 octobre 1984, la Vierge de Medjugorje a dit ceci au voyant Jakov (j'ai écrit le 
passage important en italique) :
"Chers enfants, toutes les prières que vous priez le soir à la maison, priez-les pour la
conversion des pécheurs, car le monde se trouve en grand péché. Priez tous les 
soirs le Rosaire !"
          
2)-Le 27 janvier 1984, la Vierge de Medjugorje a donné le message suivant à la 
voyante du cœur Jelena (là encore, j'ai écrit le passage important en italique) :
"Priez et jeûnez. Je désire que vous approfondissiez continuellement votre vie dans 
la prière. Faites tous les matins la prière de consécration au Cœur de Marie. Faites-
la en famille. Récitez chaque matin "l'Angelus", cinq "Pater", "Ave" et "Gloire au 
Père" en l'honneur de la Sainte Passion et un sixième pour notre Saint Père, le Pape.
Ensuite dites le "Credo" et la prière au Saint Esprit. Et, si c'est possible, il serait bon 
de prier un chapelet".
  
Comme nous le voyons, la Vierge nous demande de prier le Rosaire tous les soirs 
(cf. le premier message donné à Jakov) et, dans un second temps, elle nous 



demande également de prier un chapelet le matin (cf. le deuxième message donné à
Jelena).
A partir de là, je me suis souvent posé cette question : quels sont les mystères que la
Vierge souhaite que nous méditions le matin, puisque l'on récite déjà tous les 
mystères du Rosaire le soir ?
    
Certains penseront sûrement que mes raisonnements sont un peu "tirés par les 
cheveux" mais, en réfléchissant à cela, il m'a semblé que le chapelet du matin était 
peut-être comme un "espace" que la Vierge préparait pour que nous puissions 
accueillir les Mystères Lumineux du Rosaire.
     
Bien évidemment, cette interprétation est tout à fait personnelle. Je ne vous garantis 
pas que c'est la vérité. Simplement, c'est là un sentiment que j'ai eu envie de 
partager avec vous, comme une sorte de petite "intuition"...
     
Prière
B8-LES MYSTERES LUMINEUX DU ROSAIRE (2)
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 22 février 2015.
Titre original : "Les mystères lumineux du Rosaire"
     
Voici trois réflexions personnelles concernant les mystères lumineux du Rosaire :
     
1)-Le 27 janvier 1984, la Vierge de Medjugorje a donné à la voyante Jelena des 
consignes concernant la prière du matin. Elle a dit notamment : "Et si c'est possible, 
il serait bon de prier un chapelet".
Plus j'y pense, et plus je suis convaincu que ce chapelet du matin devrait être 
consacré aux mystères lumineux du Rosaire. En effet, les mystères lumineux sont 
une méditation de la vie publique de Jésus. Or, comment pourrions-nous mieux 
commencer notre journée qu'en pensant à ce que Jésus lui-même a fait pendant sa 
vie ? 
     
2)-Le matin, on commence généralement par faire un petit brin de toilette. Pour cette 
raison également, il me semble que c'est une bonne chose de prier les mystères 
lumineux du Rosaire le matin.
En effet, le premier mystère lumineux est le Baptême de Jésus. Or, penser à ce 
moment où Jésus a été plongé dans le Jourdain est quelque chose qui s'harmonise 
bien, je trouve, avec la toilette matinale. C'est comme si l'on faisait une petite "toilette
spirituelle", d'une certaine façon ! Essayez et vous verrez ! Ça fait un bien fou ! 
     
3)-Enfin, comme nous le savons, les mystères lumineux du Rosaire se terminent par 
le mystère de l'Institution de l'Eucharistie. A mon sens, c'est là une autre bonne 
raison de prier ces mystères chaque matin. En effet, cela nous permet de 
commencer notre journée juste après avoir médité sur le sacrement de 
l'Eucharistie... et c'est là une excellente manière de nous préparer à répondre à cet 
appel important que la Vierge nous a lancé à Medjugorje : "Je désire que la Sainte 
Messe soit pour vous le cadeau de la journée. Attendez-la, désirez qu'elle 
commence. Jésus lui-même se donne à vous pendant la Messe. Ainsi, aspirez à ce 
moment où vous êtes purifiés" (le 30 mars 1984).
     
Mais, encore une fois, ce sont là des sentiments très personnels.



C
SAINT FRANCOIS

     
St François
C1-LE PASSAGE DE L'EVANGILE DU JEUDI
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 5 décembre 2013.
Titre original : "Saint François d'Assise et le passage de l'Evangile que la Vierge de 
Medjugorje nous demande de lire chaque jeudi"
     
A Medjugorje, la Vierge Marie a donné le message suivant à plusieurs voyants dont 
Jelena Vasilj : "Chaque jeudi relisez et mettez en pratique le passage de l'Evangile : 
Matthieu 6, 24 et suivants. Un homme ne peut être le serviteur de deux maîtres. Ne 
soyez pas dans l'inquiétude : regardez les oiseaux du ciel, cherchez d'abord le 
Royaume de Dieu" (non daté).
     
Il faut savoir que la Vierge ne fait jamais rien au hasard.
Si elle nous demande de lire ce texte chaque semaine, alors c'est qu'il est 
particulièrement cher à son cœur et que, par conséquent, il est important pour Dieu 
et doit l'être également pour nous.
     
A ce sujet, il est intéressant de savoir que ce passage a eu une importance vraiment 
capitale dans la vie de saint François d'Assise. En effet, Saint François l'a porté très 
haut et l'a fait résonner dans toute l'Eglise, et ce d'une manière vraiment particulière.
     
Dans le superbe film de Franco Zeffirelli "François et le chemin du soleil" (1972), la 
dernière scène est tout à fait bouleversante.
On voit saint François, accompagné de quelques frères, devant le Pape Innocent III, 
au Vatican. Le premier veut demander un conseil au second pour bien conduire son 
Ordre des Frères Mineurs.
A un moment donné, choqué par toutes les richesses matérielles de l'Eglise, Saint 
François proclame haut et fort ce texte de l'Evangile : "Vous ne pouvez servir deux 
maîtres, regardez les lys des champs, ne vous inquiétez pas du lendemain..."
C'est alors que des proches du Pape crient au blasphème et chassent saint François
et ses frères.
Mais le Pape demande qu'on les fasse revenir et, là, il s'agenouille devant saint 
François et lui embrasse les pieds. Moment d'une beauté et d'une profondeur 
indiscibles ! Le pauvre crie... et le puissant entend !
Grâce à ces deux grands hommes, l'humanité atteint alors un sommet.
     
Mes chers amis, puisse cet épisode absolument extraordinaire de la vie de saint 
François nous rappeler à quel point le passage de l'Evangile que la Mère de Dieu 
nous demande de lire chaque jeudi est important.
Oui, puissions-nous nous souvenir, en repensant à Innocent III et à saint 
François, que ce texte est lié à l'un des plus beaux épisodes de l'histoire de l'Eglise. 
     
    

†
     
     
     



St François
C2-LES 5 "NOTRE PERE" DU MATIN
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 1er décembre 2013.
Titre original : "Peut-être le sens des 5 "Notre Père" dont la Vierge a parlé à 
Medjugorje..."
     
Le 24 janvier 1984, la Vierge de Medjugorje a donné le message suivant à la voyante
du cœur Jelena : "Récitez chaque matin "l'Angelus", cinq "Pater", "Ave" et "Gloire au 
Père" en l'honneur de la Sainte Passion et un sixième pour notre Saint Père, le 
Pape. Ensuite dites le "Credo" et la prière au Saint Esprit. Et, si c'est possible, il 
serait bon de prier un chapelet".
     
Cette prière, nous la disons avec confiance, et ce parce que la Vierge nous l'a 
demandée (du moins, si nous faisons partie des gens qui cherchent à "coller" le plus 
possible à la spiritualité de Medjugorje).
Toutefois, il peut être bon de chercher à en approfondir le sens, et notamment le 
sens de ces 5 "Notre Père" en l'honneur de la Sainte Passion.
     
A ce sujet, il est intéressant de savoir que Sainte Claire d'Assise récitait souvent une 
prière aux 5 plaies de Jésus. Cette prière était très importante pour elle.
La veille de sa mort, elle a même demandé à l'une de ses sœurs de la lui redire 
(source : "Sainte Claire d'Assise, documents", du Père Damien Vorreux).
Cette prière était composée de 5 oraisons à chacune des 5 plaies (main droite, main 
gauche, pied droit, pied gauche, côté) et elles se terminaient toutes par un "Notre 
Père" et un "Je vous salue Marie".
     
Est-ce aux 5 plaies de Jésus que font référence les 5 "Notre Père" demandés par la 
Vierge de Medjugorje ? Je ne le sais pas, mais je trouve que le rapprochement est 
assez intéressant...
     
St François
C3-FAUT-IL JEÛNER LES JOURS DE FÊTE ?
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 8 octobre 2011.
Titre original : "Doit-on jeûner les jours de fête ?"
     
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous demande de jeûner au pain et à l'eau les 
mercredis et les vendredis. Elle n'a pas dit ce qu'il fallait faire les jours de fête.
Toutefois, il est vrai que c'est toujours un peu "étrange" de jeûner les jours de fête. 
On a l'impression d'être "en décalage". 
    
A Medjugorje, une tradition s'est développée : quand un jour de fête tombe un 
mercredi ou un vendredi, alors on jeûne la veille au soir (et non pas le jour même).
   
Un épisode de la vie de saint François d'Assise nous montre que cette tradition n'est 
peut-être pas mauvaise (cet extrait est tiré du livre du Père Jean Pihan : "François 
d'Assise")...
    
François avait toujours aimé la fête de Noël.
Une année qu'elle tombait un vendredi, le frère Maurice - un des douze premiers - 
crut pouvoir proposer pieusement que l'on s'abstînt de viande :



-"Ah ! Non, s'écria François. Lorsque c'est Noël il n'y a pas de vendredi. Si les murs 
pouvaient manger de la viande, ce jour-là, je leur en donnerais; mais puisqu'ils ne le 
peuvent pas, je les frotterai avec de la viande ! Et si j'étais empereur, je ferais 
répandre du grain partout pour les oiseaux, et notamment pour nos sœurs les 
hirondelles. Et les riches devraient tous recevoir des pauvres à leur table".
     
St François
C4-LA LUTTE CONTRE LE MAL
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 13 janvier 2013.
Titre original : "Medjugorje et la vision de frère pacifique".
     
Quand on lit les fioretti de saint François d'Assise, on découvre un épisode tout à fait 
extraordinaire (je vous le raconte ici avec mes propres mots, mais vous pourrez 
également le lire sur divers sites Internet en tapant "vision de frère Pacifique" dans 
vos moteurs de recherche) :
     
Frère Pacifique, qui était un frère mineur, était un contemporain de saint François 
d'Assise.
     
Un jour, alors qu'il priait devant un crucifix situé à l'extérieur d'un sanctuaire où saint 
François était entré pour se recueillir, il a eu une vision.
Dans sa vision, il a vu dans le ciel de nombreux trônes dont l'un, plus élevé que les 
autres, était serti de pierres précieuses et rayonnait de gloire et d'éclat.
Admirant sa splendeur, frère Pacifique s'est demandé pour qui ce trône était préparé.
Soudain, il a entendu une voix lui dire que ce siège était celui de Satan (avant sa 
chute) et que, désormais, c'est François (c'est à dire saint François d'Assise) qui 
l'occuperait.
     
Un peu après que la vision ait disparu, frère Pacifique a de nouveau entendu une 
voix dans son coeur. Cette dernière lui a dit alors que si Satan avait perdu son trône, 
c'était à cause de son orgueil et que si saint François l'occuperait un jour, c'était en 
raison de son humilité.
     
Chers amis, est-ce que vous vous rendez compte ? Saint François d'Assise va 
occuper le trône qui était celui de Satan avant sa rébellion contre Dieu ! C'est au-delà
de ce que l'on peut imaginer ! En effet, si saint François d'Assise a été aussi puissant
en humilité que Satan a été puissant en orgueil, alors c'est que l'humilité de saint 
François est quelque chose qui nous dépasse totalement.
     
Dans le prolongement de cette anecdote, je voudrais dire quelques mots sur 
Medjugorje.
Pour moi, le fait que la Vierge Marie ait décidé d'apparaître dans une paroisse 
franciscaine, à Medjugorje, est un signe très fort que Dieu nous envoie. Cela signifie 
que quand un événement très important se passe, il faut une humilité qui soit 
proportionnelle à la grandeur de l'événement. Sinon, on passe complètement à côté.
Cela signifie également que dans ce grand combat entre le bien et le mal qui se 
déroule dans le monde en général et à Medjugorje en particulier, l'humilité est 
sûrement l'une des clefs de la victoire. 
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Medjugorje
D1-LE PARADIS SUR LA TERRE
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 14 décembre 2010.
Titre original : "Pourquoi peut-on dire que Medjugorje c'est le Paradis sur la terre ?"
     
"Il y a beaucoup de demeures dans le royaume de mon Père" (Jean 14,2).
    
On entend souvent les défenseurs de Medjugorje dire que le sanctuaire de la Reine 
de la Paix, c'est le Paradis sur la terre.
Je voudrais essayer de vous dire, en quelques mots très simples, pourquoi cette 
image me paraît tout à fait juste.
    
Entrez dans le sanctuaire de la Gospa et poussez la porte de l'église Saint-Jacques. 
Que voyez-vous ?
Vous voyez des gens qui prient avec ferveur. Certains regardent en direction du 
Tabernacle. D'autres sont à genoux devant une statue de la Vierge ou devant 
celle de saint François d'Assise...
Tous font monter vers le Ciel leurs joies, leurs peines, leurs doutes, leurs questions... 
Tous ont leurs pensées tournées vers Dieu.
   
Sortez de l'église Saint-Jacques et dirigez-vous vers les confessionnaux ? Que 
voyez-vous ?
Vous voyez de longues files d'attente. Des gens se préparent à remettre entre les 
mains miséricordieuses de Dieu tout le mal qu'ils ont fait, et ce afin de s'engager sur 
une voie nouvelle : celle de la sainteté.
D'autres ressortent des confessionnaux le cœur plus léger et le regard plus clair. Ils 
sont heureux de se sentir "remis à neuf".
  
Avancez maintenant en direction de la Rotonde et regardez autour de vous. Que 
voyez-vous ?
Vous voyez des groupes de pèlerins réunis autour d'un accompagnateur. Ils écoutent
attentivement tout ce dont on leur parle : l'histoire du sanctuaire, les messages de la 
Vierge, la vie des voyants, les horaires des messes...
Ils ne parlent pas de télévision ou de politique.
Tous laissent entrer en eux des paroles qui concernent la vie spirituelle.
   
Faites quelques pas vers la gauche et entrez dans la chapelle de l'Adoration 
permanente. Que voyez-vous ?
Vous voyez des personnes de nationalités différentes qui, dans un silence absolu, 
regardent toutes vers le Saint Sacrement. Prosternées devant lui, profondément 
recueillies, elles prient pour elles-mêmes et pour le monde entier.
  
Ressortez maintenant de la chapelle et marchez en direction du fond du sanctuaire. 
Que voyez-vous ?
Vous voyez des gens qui essayent de s'imprégner de la vie de Jésus en priant les 
mystères lumineux du Rosaire. Vous en voyez d’autres qui attendent de pouvoir 
passer la main sur la statue du Christ Ressuscité d'où sort une eau qui, dit-on, 



permet d'obtenir des guérisons tout à fait extraordinaires. Vous en voyez d'autres 
encore qui prient longuement devant la tombe du Père Slavko Barbaric et qui lui 
demandent d'intercéder pour eux...
    
Et on pourrait continuer ainsi pendant des pages et des pages en parlant : du 
Krizevac, du Podbrdo, de la Croix bleue, du village de la Mère, du Jardin de Saint 
François, de la communauté du Cénacle, de l'Association "Les Enfants de 
Medjugorje"...
    
De la même façon qu'il y a plusieurs domaines dans le Royaume de Dieu (ainsi que 
nous l'a dit Jésus dans l'Evangile : Jean 14, 2), il y a aussi plusieurs "domaines" à 
Medjugorje.
Et tous ces domaines nous donnent un avant-goût du Ciel dans le sens où les gens y
font des choses différentes tout en gardant un point commun extrêmement 
important : ils ne pensent qu'à Dieu, ils ne parlent que de Lui et ne vivent que pour 
Lui.
      
Medjugorje
D2-LES RICHESSES DES HABITANTS
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 11 mai 2011.
Titre original : "Les plus grandes fortunes du monde sont à Medjugorje".
     
On entend assez régulièrement (notamment en France) des opposants à Medjugorje
dire que Medjugorje est une ville de "riches", une ville de gens qui ont "fait fortune" 
grâce aux apparitions de la Vierge. 
Je dois vous dire que dans un certain sens (et dans un certain sens seulement) je 
suis d'accord avec ce constat.
    
Mais, pour commencer, essayons de répondre à une petite question : qu'est-ce 
qu'être "riche" ?
Je pense que pour pouvoir dire que l'on est vraiment "riche", il faut posséder une 
fortune qui soit impérissable.
Sans cela, en effet, nos biens sont forcément corruptibles, fragiles et, de ce fait, peu 
susceptibles d'assurer notre bonheur et notre sécurité sur du long terme.
   
Pour être vraiment "riche" (et, surtout, pour le rester), il est donc nécessaire que les 
biens que nous possédons soient des choses que l'on ne risque pas de perdre un 
jour (soit parce qu'on nous les a volées, soit parce qu'elles ont été détruites lors 
d'une catastrophe naturelle, par exemple).
     
Pour moi, un vrai "riche", c'est donc quelqu'un qui est riche uniquement de choses 
spirituelles. C'est quelqu'un pour qui l'essentiel est tout. C'est quelqu'un qui n'a 
besoin que de Dieu - et de rien d'autre - pour vivre.
    
Et en ce sens, il n'est absolument pas faux d'affirmer que Medjugorje est une ville de 
"riches".
   
Laissez-moi vous donner juste un exemple :



Sur le petit chemin de terre qui va du sanctuaire de la Reine de la Paix à la colline 
des apparitions, on croise souvent des femmes âgées qui vendent des chapelets en 
tissu qu'elles ont confectionnés elles-mêmes.
Ces femmes sont vêtues pauvrement, mais elles sourient toujours. Elles n'ont pas 
d'argent, mais elles sont heureuses. Elles ne sont pas "grandes" aux yeux du monde,
mais cela ne les dérange pas. On ne parle d'elles nulle part, mais elles ne s'en 
attristent pas. Elles ne sont pas forcément en bonne santé, mais elles ne se sentent 
pas seules et elles ont la certitude que quelqu'un veille sur elles. Les apparitions en 
lesquelles elles croient sont encore critiquées très durement par certains, mais leur 
cœur est plein de foi, d'espérance et de charité.
   
Croyez-moi, chers amis : pour qu'un être humain puisse continuer à être heureux 
comme s'il avait tout, alors même qu'il n'a plus rien au niveau matériel, et bien il faut 
que le trésor spirituel que Dieu a déposé en lui soit vraiment très très très précieux. 
Et quand on regarde les choses sous cet angle (c'est à dire sous l'angle des 
richesses intérieures), alors il nous apparaît clairement que ces femmes-là comptent 
parmi les plus grandes fortunes du monde !
     
     

E
LES VOYANTS

     
Voyants
E1-LES ANGES DE LA SAINTE VIERGE
Pour approfondir ce point, voici un article non-daté.
Titre original : "Pourquoi la Vierge de Medjugorje appelle-t-elle parfois les voyants : 
Mes Anges ?"
     
J'ai lu quelque part - mais je ne me souviens plus où exactement - qu'il était courant, 
en Bosnie Herzégovine, d'appeler un enfant "mon ange".
Certains pensent que c'est tout simplement pour cette raison qu'au début des 
apparitions, la Vierge appelait les voyants "mes anges".
      
En réfléchissant à cette question, on peut se dire qu'il n'est pas impossible qu'il y ait 
aussi une raison un peu plus "spirituelle". En effet, il ne faut pas oublier que les 
voyants sont d'abord et avant tout ceux qui reçoivent et transmettent les messages 
que la Mère de Dieu leur donne.
     
Or, à ce sujet, écoutons ce que nous dit Saint Grégoire le Grand dans l'une de ses 
homélies sur les anges (source : le "Livre des Jours") :
Il faut savoir que le nom d'anges désigne leur fonction, et non leur nature. Car ces 
esprits bienheureux de la patrie céleste sont bien toujours des esprits, mais on ne 
peut les appeler toujours des "anges", parce qu'ils ne sont des anges que lorsqu'ils 
portent un message. On appelle "ange" ceux qui portent les messages moins 
importants, et "archanges" ceux qui annoncent les plus grands événements.
     

†



Voyants
E2-NOUS SOMMES TOUS LES ANGES DE LA SAINTE VIERGE
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 21 juin 2012.
Titre original : "Nous sommes tous les anges de la Gospa !"
     
Au début des apparitions de Medjugorje, la Sainte Vierge appelait souvent les 
voyants "mes anges". Mais, en fait, nous sommes tous les anges de la Gospa. La 
Vierge nous aime autant qu'elle aime les voyants, elle compte sur nous autant qu'elle
compte sur eux, et elle veut nous donner autant qu'à eux.
     
Le fait que nous soyons tous les anges de la Gospa se sent d'une manière toute 
particulière quand nous récitons le "Je vous salue Marie". En effet, à ce moment 
précis, nous reprenons les mots exacts que l'Ange Gabriel a dits à la Vierge Marie : 
"Je vous salue Marie, pleine de grâce..."
     
Or, comment, en nous entendant prononcer ces mots au discours direct, la Mère de 
Dieu pourrait-elle ne pas se souvenir de l'épisode de l'Annonciation, et comment 
pourrait-elle ne pas nous regarder comme si nous étions ses anges ?

     
Voyants
E3-LA VOIX DES VOYANTS PENDANT LES APPARITIONS
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 14 juin 2016.
Titre original : "Pourquoi la voix des voyants de Medjugorje n'est-elle pas audible 
pendant les apparitions ?"
     
Pendant les apparitions, la voix des voyants de Medjugorje n'est pas audible. Leurs 
lèvres bougent, mais on n'entend aucun son.
     
D'une certaine manière, cela peut nous faire penser à un épisode de la Bible que l'on
trouve dans le Premier Livre de Samuel (1er Samuel 1, 13).
Anne (qui deviendra la mère de Samuel) prie Dieu pour avoir un enfant.
Le passage nous dit ceci : "Comme elle prolongeait sa prière devant Yahvé, Eli 
observait sa bouche. Anne parlait tout bas : ses lèvres remuaient mais on n'entendait
pas sa voix, et Eli pensait qu'elle était ivre".
     
Saint Cyprien a écrit un jour un commentaire de ce passage. Dans ce commentaire, 
il nous dit ceci (source : le "Livre des Jours") : Elle n'implorait pas Dieu à grands cris, 
mais le priait en silence et modestement dans le secret de son cœur. Lorsqu'elle 
parlait, sa prière était cachée, mais sa foi était manifeste; elle parlait non pas des 
lèvres mais du cœur, car elle savait que Dieu entend ce langage. C'est pourquoi elle 
a obtenu ce qu'elle demandait, car elle suppliait avec foi. L’Ecriture le montre, 
lorsqu'elle dit : Elle parlait dans son cœur, elle remuait les lèvres mais on n'entendait 
pas sa voix; et le Seigneur l'exauça. 
     
Le fait que la voix des voyants de Medjugorje ne soit pas audible pendant les 
apparitions est donc quelque chose qui, peut-être, nous renvoie à la prière du cœur...
     
     

†



Voyants
E4-LA TRANSMISSION DES MESSAGES
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 4 janvier 2013.
Titre original : "Un exemple de l'action de l'Esprit Saint dans l'esprit des voyants de 
Medjugorje"
     
Lors d'une retraite qu'il a prêchée il y a quelques mois dans un Foyer de Charité, le 
Père Bernard Michon (le responsable des Foyers) a dit que l'Esprit Saint était "la 
mémoire vivante du Christ enseignant" car Il nous rappelait toutes les paroles de 
Jésus.
     
Quand on pense aux voyants de Medjugorje, on sent d'une manière tout à fait 
particulière ce côté "mémoire vivante" de l'Esprit Saint.
Pour mieux comprendre cela, je vous propose de faire la petite expérience suivante :
a)-Relisons le dernier message que la Vierge a donné à Mirjana, le 2 janvier 2013.
b)-Ensuite, ne regardons plus ce texte que nous venons de lire (cachons-le à nos 
yeux) et essayons de le redire à haute voix tel que nous venons de le lire.
     
Chacun de nous constatera très vite qu'il est totalement impossible de se souvenir de
chaque phrase et de chaque mot contenus dans le message.
Donc, pour que les voyants de Medjugorje puissent transmettre fidèlement les 
messages que la Vierge leur donne pendant leurs apparitions (et elle ne les donne 
qu'une seule fois), il est absolument indispensable qu'il y ait une intervention spéciale
de l'Esprit Saint, "mémoire vivante".
Retentez l'expérience autant de fois que vous le voudrez, et cela finira par vous 
apparaître comme une évidence !
     
Voyants
E5-LES VOYANTS, LES FRANCISCAINS ET LE PAPE BENOÎT XVI
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 23 août 2011.
Titre original : "Le point commun entre les voyants de Medjugorje, les Franciscains
et le Pape Benoît XVI"
     
Le 16 août dernier, en écoutant Ivan donner son témoignage, à Medjugorje, il m'est 
apparu qu'il y avait un point commun entre les voyants, les Franciscains de 
Medjugorje et le Pape Benoît XVI.
Ce point commun concerne leur voix, leur manière de s'exprimer.
     

En effet, chacun d'entre eux insiste beaucoup sur le fond et fait passer la forme au 
second plan.
Ce que je veux dire par là, c'est qu'aucun n'essaie "d'électriser" la foule ou "d'exciter"
les gens en leur demandant de taper dans les mains ou de crier des slogans divers. 
Aucun n'essaie de se mettre en avant. Aucun ne cherche à susciter des réactions 
dans le public (comme le ferait une star du rock, par exemple).
     
Ils disent tous ce qu'ils ont à dire (que ce soit dans le cadre d'un témoignage, pour 
les voyants, ou bien dans le cadre d'un sermon, pour les Franciscains ou pour le 
Saint Père), ils délivrent leur message de manière extrêmement posée et simple... 
mais il n'y a aucun effet de style, aucune désir de convaincre et chacun des 



participants reste libre d'adhérer ou pas à ce qu'ils disent. Tout est dans le fond. La 
forme semble avoir peu d'importance.
Je crois que le mot qui qualifie le mieux leur manière de faire est : sobriété.
     
Voyants
E6-LES TEMOIGNAGES DES VOYANTS DE MEDJUGORJE
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 10 novembre 2013.
Titre original : "Les voyants de Medjugorje seraient-ils trop voyants ?"
     
Quand on lit les nombreux fils de discussion consacrés à Medjugorje, sur les forums 
chrétiens, on s'aperçoit qu'il y a beaucoup d'internautes qui trouvent que les voyants 
se montrent trop, parlent trop, sont trop "voyants" (si l'on peut dire !)...
     
Si vous me le permettez, j'aimerais dire trois petites choses à ce sujet :
1)-Tout d'abord, je pense qu'il est très important que les voyants puissent donner leur
témoignage car, dans cette grande famille qu'est Medjugorje, ils font partie des 
personnes qui nous parlent essentiellement des messages de la Vierge (et non pas 
de leur vie ou de leur expérience personnelle). Or, les messages sont ce qu'il y a de 
plus central, à Medjugorje. Il est donc fondamental qu'il y ait des gens qui nous y 
ramènent et qui nous aident à les approfondir.
     
2)-Ensuite, il faut savoir que lorsque les voyants de Medjugorje témoignent - et 
notamment à l'étranger (en Italie, aux Etats-Unis, en Autriche...) -, tout n'est pas 
organisé autour de leur propre personne. Ils ne sont pas le "centre". Ils ne sont pas 
non plus les "vedettes" que l'on vient voir et entendre.
En fait, le témoignage des voyants de Medjugorje s'inscrit pratiquement toujours 
dans le cadre d'un programme qui est beaucoup plus large et qui comprend 
également : le Rosaire, l'Eucharistie et l'Adoration du Saint Sacrement.
Le témoignage en lui-même n'est donc qu'une petite partie de ce programme.
C'est un peu comme si les voyants et les organisateurs cherchaient d'abord et avant 
tout à "exporter" le programme du soir de Medjugorje (et non pas à se montrer eux-
mêmes); un peu également comme s'ils nous disaient : "Ce qui est fait à Medjugorje,
il faut le faire aussi dans toutes les paroisses. C'est là le plus important".

3)-Enfin, je dirais que le fait que les voyants de Medjugorje donnent beaucoup de 
témoignages, à travers le monde, est un signe très positif qui nous montre qu'ils 
vivent vraiment les messages de la Vierge.
En effet, voici ce que Marie nous a dit le 25 juillet 2003 : Chers enfants, aujourd'hui 
encore, je vous appelle à la prière. Petits enfants, priez tant que la prière n'est pas 
devenue joie pour vous. C'est seulement ainsi que chacun de vous découvrira la 
paix dans son cœur, et votre âme sera satisfaite. Vous éprouverez le besoin de 
témoigner aux autres de l'amour que vous ressentez dans votre cœur et dans votre 
vie. Je suis avec vous et j'intercède devant Dieu pour vous tous. Merci d'avoir 
répondu à mon appel.  
     
     

†
     
     
     



Voyants
E7-LA VOYANTE MARIJA ET LA FRANCE
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 17 janvier 2013.
Titre original : "L'un des six voyants de Medjugorje a-t-il un lien particulier avec la 
France ?"
     
 A mon avis, Marija Pavlovic-Lunetti est l'une des voyantes de Medjugorje en laquelle
les Français se reconnaîtront le plus, dans le futur. Voici quelques points de 
rapprochement que l'on peut noter entre Marija et notre pays :
     
1)-Marija a fait son voyage de noce en France et sa fille aînée (Michelle) est née un 
14 juillet (qui est le jour de la fête nationale, chez nous).
     
2)-Marija transmet chaque mois le message que la Vierge adresse au monde et, par 
ailleurs, nous savons qu'elle a offert sa vie pour le Saint Père (voir le PDF N°14).
>La France, en tant que Fille Aînée de l'Eglise, a elle aussi des choses à dire au 
monde (les autres nations sont ses "frères et sœurs cadets" dans la foi, d'une 
certaine manière) et, à l'instar de Marija, elle doit également garder un lien très fort 
avec le Pape qui est le chef suprême de l'Eglise.
     
3)-Marija est une personne très exigeante qui pousse toujours les gens à pratiquer 
très intensément leur religion (elle parle de jeûner pendant 9 jours, de prier pendant 
toute la nuit, de réciter un chapelet supplémentaire au mois de mai...).
>La France, dont Marthe Robin a dit un jour qu'elle serait le pays où il y aurait la plus
forte effusion de l'Esprit Saint, est appelée elle aussi à pratiquer intensément. En 
effet, l'Esprit Saint ne va pas agir "tout seul", dans notre pays. Son effusion sera plus 
forte qu'ailleurs très certainement parce que les Français pratiqueront plus !
En ce sens, on peut donc dire que Marija est l'un des "moteurs" (d'une certaine 
façon) qui peuvent entraîner notre pays pour qu'il réalise sa vocation.
     
4)-Enfin, Marija est une personne extrêmement sobre et sérieuse qui, en même 
temps, possède en elle une sorte de petite "folie" (au sens positif du terme, bien 
sûr !). On se souvient tous de l'histoire du gâteau d'anniversaire qu'elle a offert à la 
Vierge, par exemple (voir le PDF N°8, document 5).
>La France est elle aussi une nation sérieuse (le Pape Jean-Paul II l'a appelée : 
"Educatrice des peuples") mais elle a également vocation à être une nation joyeuse. 
Il ne faut pas oublier par exemple que pendant des siècles, la France a été un grand 
pays missionnaire qui a apporté aux quatre coins du monde la joie de Jésus 
ressuscité. Par ailleurs, on peut noter qu'il y a beaucoup d'humoristes, chez nous. 
Les Français ne sont donc pas des gens tristes.
     
Voilà, ce sont là quelques points de rapprochement que l'on peut noter, mais on 
pourrait en rajouter d'autres !
Ceci dit, tous les voyants sont importants pour comprendre le message de 
Medjugorje. Si la Vierge les a choisis tous les six, c'est qu'elle ne voulait pas que tout
Medjugorje repose sur une seule personne. Il faut donc les écouter tous pour bien 
approfondir notre compréhension du phénomène Medjugorje. 
     

†



Voyants
E8-LES VOYANTS ET LA FAMILLE
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 14 novembre 2011.
Titre original : "Peut-être le plus grand point commun des six voyants de 
Medjugorje".
     
Les six voyants de Medjugorje ne forment pas "un seul bloc". Ils ne constituent pas 
un groupe d'amis qui seraient "inséparables" les uns des autres.
     
Mirjana raconte souvent que le Père Slavko avait maintes fois essayé de les réunir et
qu'il n'y était jamais arrivé, et que c'est pour cette raison qu'il croyait aux apparitions 
de la Gospa : seule la Vierge pouvait rassembler des jeunes aussi différents les uns 
des autres !
     
Toutefois, les voyants de Medjugorje ont des points communs. Si l'on met à part le 
fait qu'ils voient tous la Sainte Vierge, on peut trouver une autre ressemblance 
particulièrement claire, évidente et forte. Cette ressemblance, c'est la discrétion et 
l'effacement de leurs conjoints.
     
Mario (le mari de Vicka), Marko (le mari de Mirjana), Paolo (le mari de Marija), 
Loreen (l'épouse d'Ivan), Rajko (le mari d'Ivanka) et Anna-Lisa (l'épouse de Jakov) 
sont tous, sans exception, extrêmement sobres et réservés.
     
Et pourtant, on pourrait parfaitement s'imaginer qu'ils pourraient eux aussi avoir envie
de donner des interviews, de temps en temps, ne serait-ce que pour que les médias 
s'intéressent également à eux (et pas seulement à leurs conjoints).
     
Et Dieu sait s'ils auraient des choses intéressantes à raconter : anecdotes, histoires 
amusantes, récit inédits sur la vie des voyants... Ah, Seigneur ! Que de 
choses sortant de leur bouche pourraient faire le bonheur des médias !
Mais non. Ils restent silencieux. Ils demeurent dans l'ombre.
     
Pour moi, cette attitude tout à fait extraordinaire de leur part est une preuve que les 
couples sont solides, que les familles sont fortes et qu'il n'y a pas de rivalités.
Et en ces temps où les ménages sont si fortement secoués, cette robustesse ne peut
pas s'expliquer autrement que par le fait qu'il y a dans ces familles une vie de prière 
très intense et un très grand amour.
     
     

     

     



F
LES TRADUCTEURS

     
Traducteurs
F1-LES TRADUCTEURS DE MEDJUGORJE (1)
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 6 septembre 2012.
Titre original : "Le travail des traducteurs pendant les témoignages des voyants de 
Medjugorje".
     
A Medjugorje, il arrive assez fréquemment que les témoignages des voyants ne 
soient pas traduits par le biais de la radio locale. Très souvent, les traducteurs sont 
présents personnellement, à leurs côtés.
Dans ce cas, c'est toujours très intéressant de voir comment les choses fonctionnent.
Je vous explique comment tout cela se passe...
     
Imaginez que nous nous trouvions dans le petit bois de Medjugorje et que Marija 
Pavlovic-Lunetti donne son témoignage.
Quand vous regardez Marija, elle se tient légèrement sur la droite du petit "podium" 
d'où elle parle, derrière la petite table qui se trouve au milieu. A la droite de Marija se 
trouve un premier traducteur (qui traduit en allemand, par exemple), puis un 
deuxième traducteur (qui traduit en italien, par exemple) puis, enfin, un troisième 
traducteur (qui traduit en anglais, par exemple).
     
Pendant que Marija parle, le dernier traducteur (c'est à dire celui qui est le plus à 
gauche quand on regarde le podium : celui qui traduit en anglais) note sur un cahier, 
en croate, ce que dit la voyante au fur et à mesure qu'elle s'exprime.
     
Quand Marija a fini de parler, le traducteur n°1 fait la traduction en Allemand. Puis, le 
traducteur n°2 fait la traduction en italien.
     
On peut noter que les risques de "trous de mémoire" sont beaucoup plus grands 
pour le traducteur n°2 car deux personnes ont déjà parlé avant lui (Marija et le 
traducteur n°1). C'est pourquoi, s'il ne se rappelle plus de quelque chose (ce qui 
arrive régulièrement), le traducteur n°3 (qui a pris des notes) peut être amené à lui 
souffler dans l'oreille (en croate) ce que la voyante a dit, à partir de ce qu'il a écrit sur
son cahier.
     
La traduction n°2 (en italien) peut alors reprendre normalement, après quoi le 
traducteur n°3 fait la traduction en anglais, et ce sans problème puisqu'il a ses notes 
devant les yeux.
     
Je précise une petite chose, pour terminer : le travail des traducteurs est 
extrêmement simple avec un voyant comme Ivan car Ivan s'exprime toujours "phrase
par phrase". Et les phrases sont à chaque fois très courtes.
Marija, par contre, s'exprime "paragraphe par paragraphe", et il n'est pas toujours 
facile, pour les traducteurs (même, parfois, pour le traducteur n°1), de se rappeler 
d'un seul coup de tout ce qu'elle a dit.
     
D'où l'importance que la traduction soit bien organisée... comme c'est le cas à 



Medjugorje, où l'on sent de plus en plus que les gens travaillent d'une manière très 
professionnelle.

     
Traducteurs
F2-LES TRADUCTEURS DE MEDJUGORJE (2)
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 4 août 2014.
Titre original : "Un petit hommage à tous les traducteurs de Medjugorje".
     
Comme il est beau le travail des personnes qui, chaque jour, traduisent en direct le 
programme du soir de Medjugorje pour qu’il puisse être suivi dans de nombreux pays
du monde !
Oui, comme ce service est beau ! Sans les traducteurs, le message de Medjugorje 
ne pourrait pas se répandre dans le monde.
      
Et comme pour toutes les grandes missions, il faut beaucoup d’humilité pour être 
traducteur.
Traduire, en effet, c’est accepter de s'effacer et de ne pas mettre en avant ses 
propres idées mais celles des autres, et ce afin qu’elles deviennent compréhensibles
dans d’autres langues.
      
Vous vous souvenez de l’épisode de la tour de Babel, quand les hommes ont essayé
de bâtir une tour dont le sommet toucherait le ciel (Gen, 11) ?
Et vous vous souvenez comment Dieu a alors confondu leur langage pour qu’ils ne 
s’entendent plus les uns avec les autres ?
      
Comme il était grand l’orgueil des hommes, pour qu’ils osent ainsi s’égaler à Dieu !
Comme il était grand l’orgueil des hommes, pour que Dieu juge nécessaire de les 
séparer et de les disperser sur toute la surface de la terre !
      
En pensant à cet épisode de la Genèse, on se rend compte à quel point l’humilité 
des traducteurs est profonde. En effet, cette une humilité qui permet aux hommes de 
se comprendre à nouveau et de retisser des liens qui avaient été rompus à cause de 
l'orgueil de nos ancêtres. 
     
     

G
LES PELERINAGES

     
Pèlerinages
G1-L'IMPORTANCE DES PELERINAGES
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 12 août 2012.
Titre original : "La différence entre un croyant qui fait des pèlerinages et un croyant 
qui n'en fait pas".
     
Un croyant qui ne fait pas de pèlerinage, c'est un croyant qui s'habitue 
progressivement à vivre dans un monde où les gens sont heureux sans Dieu. Il y a 
alors un risque que l'incroyance et le relativisme ambiants le poussent peu à peu à 
mettre sa foi en perspective : "La Messe, la Confession, le Rosaire, la Bible, le 
Jeûne, Medjugorje... tout cela est-il bien utile puisque certains vivent sans cela ?"
    



Un croyant qui fait des pèlerinages, c'est un croyant qui va se ressourcer dans des 
lieux où les gens ne peuvent pas être heureux sans Dieu. Et c'est alors que la foi et 
la ferveur ambiantes le poussent peu à peu à mettre le monde en perspective : "La 
Messe, la Confession, le Rosaire, la Bible, le Jeûne, Medjugorje... mais comment le 
monde fait-il pour vivre sans cela ?"
     
Pèlerinages
G2-MEDJUGORJE ET LES SPORTIFS DE HAUT NIVEAU
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 9 juillet 2012.
Titre original : "Pourquoi Medjugorje attire-t-il autant de sportifs de haut niveau ?"
     
Lionel Messi (l'un des plus grands joueurs de football au monde), Ana et Lucia 
Zaninovic (des championnes de Taekwondo qui ont été qualifiées pour les JO de 
Londres en 2012), Mate Bilic (un international de football croate), David Diehl (une 
star du football américain avec les "New York Giants"), Marin Cilic (un célèbre 
international de tennis), Roberto Mancini (l'entraîneur de l'équipe de Manchester 
City), Gianluigi Buffon (le capitaine de l'équipe d'Italie de football), les joueurs du 
Dinamo Zagreb...
    
Les sportifs de haut niveau qui viennent à Medjugorje ne se comptent plus. Sans 
parler de tous ces "athlètes anonymes" dont les médias ne relatent jamais les 
exploits et qui, partant parfois du bout du monde, se rendent au sanctuaire de la 
Reine de la Paix à pied ou en vélo !
    
Pourquoi Medjugorje attire-t-il autant les grands sportifs ?
C'est sûrement parce que les grands sportifs aiment les efforts.
Medjugorje, en effet, est une spiritualité où l'effort personnel tient une place 
importante. Prier le Rosaire complet chaque jour, jeûner au pain et à l'eau deux fois 
par semaine, gravir et redescendre le Mont Krizevac... tout cela demande que l'on se
fasse "violence".
    
Or, les sportifs sont habitués à franchir les obstacles les plus hauts, à faire des 
exercices difficiles de manière répétée, à avoir une hygiène de vie très stricte, à faire 
attention à ce qu'ils mangent, à se sacrifier...
Et surtout, ils savent mieux que quiconque que c'est par l'entraînement quotidien et 
par une discipline sévère que l'on construit les plus belles victoires (saint Paul en 
parle d'ailleurs très bien au chapitre 9 de sa Première Lettre aux Corinthiens, versets 
24 et 25).
    
Oui, derrière les exigences de la Vierge Marie, les sportifs sentent très certainement 
qu'une grande victoire est en train de se préparer, ici-bas. Et, très naturellement, ils 
veulent être de la fête. Ils veulent, eux aussi, être les artisans de ce "triomphe" et être
comptés au nombre des "champions de la sainteté" que la Mère de Dieu est en train 
de former à Medjugorje.
   
Il n'est donc pas étonnant que, dans ce monde fatigué et désabusé où nous vivons, 
les sportifs (ces "professionnels de l'effort") soient en première ligne pour ouvrir aux 
hommes le chemin vers Medjugorje !
     
         



H
LES PHENOMENES SURNATURELS

     
Surnaturel
H1-LA STATUE DU CHRIST RESSUSCITE
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 20 juillet 2011.
Titre original : "Deux questions concernant la statue du Christ ressuscité, à 
Medjugorje".
     
Il y a des gens qui disent que les apparitions de Medjugorje sont fausses et que c'est
uniquement la prière des pèlerins qui leur permet d'obtenir des grâces et des 
guérisons.
    
En regardant la statue du Christ Ressuscité de Medjugorje (on dit que l'eau qui coule
du genou droit de cette statue depuis 2002 permet d'obtenir des guérisons 
miraculeuses), je me pose deux petites questions :

1
Quelle "prière" cette statue d'acier (qui n'a ni âme, ni chair, ni sang) a-t-elle bien pu 
"faire" pour obtenir la grâce qu'une eau apparemment "miraculeuse" coule de son 
genou droit ?

2
Et si les apparitions sont fausses, pourquoi Dieu permet-il que cette eau coule du 
genou droit de cette statue, sachant que ce phénomène, à lui seul, va 
immanquablement attirer des pèlerins dans le sanctuaire ?
   
Le fait de ne pas croire à Medjugorje fait toujours surgir des incohérences qui sont 
tellement énormes que je m'étonne qu'elles ne sautent pas immédiatement aux yeux 
des détracteurs du sanctuaire.
     
Surnaturel
H2-LES STATUES DE LA VIERGE MARIE QUI PLEURENT DES LARMES DE 
SANG
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 14 août 2014.
Titre original : "Les statues de la Vierge Marie qui pleurent des larmes de sang".
     
Une petite réflexion très personnelle sur le phénomène des statues de la Vierge 
Marie qui pleurent des larmes de sang...
     
Depuis très longtemps, la Vierge Marie apparaît dans le monde pour appeler les 
hommes à la conversion, mais personne ne l'écoute. Personne ne veut pleurer sur 
ses péchés. Les hommes préfèrent continuer à faire le mal.
Et voilà que des statues de la Vierge (comme celle de Civitavecchia, en Italie) se 
mettent à pleurer "à notre place" !
     
Depuis très longtemps, la Vierge Marie apparaît dans le monde pour appeler les 
hommes à être lumière, mais personne ne veut l'écouter. Personne ne veut s'ouvrir 
aux rayons chauds du soleil. Les hommes préfèrent continuer à marcher dans 
l'obscurité.
Et voilà que des statues de la Vierge (comme celle de la voyante Vicka, à 



Medjugorje) se mettent à briller "à notre place" !
Tous ces phénomènes extraordinaires, qui semblent se multiplier à notre époque, 
sont-ils si étonnants que cela ? Est-ce si surprenant, en ces temps où l'indifférence 
règne dans les coeurs, que des statues de la Vierge (qui sont faites en plâtre ou en 
pierre) pleurent ou brillent ainsi "à la place des hommes" ?
     
Pas vraiment. En effet, Jésus lui-même ne nous a-t-il pas averti que de telles choses 
pourraient se produire lorsqu'il nous a dit dans l'Evangile : "Je vous le dis : si eux se 
taisent, ce sont les pierres qui crieront" (Luc 19, 40) ?
     
Surnaturel
H3-DES MOTS ECRITS SUR LE BRAS ET SUR LA PAUME DE JESUS
Pour approfondir ce point, voici un article qui a été posté le 23 juin 2016.
Titre original : "Des mots écrits sur le bras et sur la paume de Jésus".
     
En avril 1982, à Medjugorje, la voyante du cœur Jelena Vasilj a eu une vision.
Elle a vu Jésus tenant la main de Marie. Il y avait beaucoup de mots écrits sur le 
bras et sur la paume de Jésus. Jelena a pu lire notamment l'inscription "Gloire" sur la
paume. La Sainte Vierge a dit alors : Ce sont les noms de tous ceux qui sont inscrits 
dans le Cœur de Jésus.
     
Il y a une citation de Mère Teresa qui peut nous aider à mieux comprendre le sens de
cette vision. En effet, Mère Teresa a dit un jour (source : "Une pensée par jour", aux 
éditions Médiaspaul) :
Jésus enseigna à ses apôtres le Notre Père. Je crois que chaque fois que nous 
disons le Notre Père, Dieu regarde ses mains, dans lesquelles nous sommes 
dessinés : Voici, sur mes paumes je t'ai gravée... (Isaïe 49, 16).
     
Dans le prolongement de cette citation, nous pouvons également nous reporter au 
Livre d'Isaïe où il est écrit :
Sion avait dit : "Yahvé m'a abandonnée; le Seigneur m'a oubliée".
Une femme oublie-t-elle son petit enfant, est-elle sans pitié pour le fils de ses 
entrailles ? Même si les femmes oubliaient, moi je ne t'oublierai pas.
Vois, je t'ai gravée sur les paumes de mes mains, tes remparts sont devant moi sans 
cesse (Isaïe 49, 14-16).
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Navigation : 
Pour ouvrir les liens hypertextes contenus dans ce PDF, appuyez sur la touche "Ctrl" 
de votre clavier et faites un "clic gauche" avec votre souris en même temps.
Vous serez alors renvoyés à la page où se trouve l'article.
Pour revenir rapidement en haut de page, appuyez sur la flèche "Retour haut de 
page" de votre clavier, ou bien jouez avec la disposition des pages sur votre écran.
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Les articles figurant dans cette Newsletter ont été écrits par mes soins entre 2000 et 
2016.
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